



VENCEREMOS

EN SU ANIVERSARIO 59
www.venceremos.cu

Viernes 3 de diciembre de 2021
Año 63 de la Revolución

ISSN 0864 1285. Precio: 1:00 peso.
Año LIX. No. 19. Cierre: 2:00 pm.

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN GUANTÁNAMO

La Villa celebró su 151 cumpleaños

Guantánamo conmemoró los 151 años del otorgamiento del Título de Villa este primero de diciembre, con la usual Sesión solemne de la Asamblea Municipal del Poder Popular en la Plaza 24 de Febrero, durante la cual se reconocieron los principales logros del territorio en el año que concluye.

Henry Rodríguez Terrero, presidente de la Asamblea, encabezó la solemne Sesión, a la que asistieron Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia; Emilio Matos Mosqueda, gobernador; Rosalina Fournier Frómata, integrante del Consejo de Estado, y Yucleydi Ramírez Ramírez, primer secretario del Partido en el municipio de Guantánamo.

Los delegados a la solemne cita reconocieron a quienes asumieron la dirección de la Asamblea Municipal en diferentes mandatos con profunda convicción y entrega a la digna obra de ejercer gobierno.

Durante la velada, destacadas personalidades recibieron los entrañables e identitarios emblemas guantanameros: La Fama, réplica de la escultura que corona la cúpula del Palacio Salcines, aprobada por voto poblacional como Símbolo de la ciudad el 7 de mayo de 1992, y el Escudo, cuya versión contemporánea (la anterior databa de 1874) se develó en la Plaza 24 de Febrero durante la Asamblea solemne por el aniversario 150 de la Villa.

Participaron en la celebración representantes de las organizaciones políticas y de masas, la Fiscalía, el Tribunal Popular, la Unión de Jóvenes Comunistas, la Federación de Estudiantes Universitarios y la de la Enseñanza Media, las Fuerzas Armadas Revolucionarias, el Ministerio del Interior, la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, y el pueblo en general, reunidos todos para agasajar a nuestra Villa Iris Amada.



Las principales autoridades de la provincia compartieron con los premiados con La Fama (en la foto), y con quienes recibieron el Escudo de la ciudad.

Animaron la noche con su actuación especial, la cantante Ivette Cepeda, el dúo Iris, la declamadora Claudia McPherson, la solista Yoryana de Jesús, estudiantes de la Escuela profesional de Danza Alfredo Velázquez, la Banda de Concierto, con arreglos de Conrado Monier, el actor Eldys Cuba y el

coro Orfeón Santiago, todos bajo la dirección del destacado director artístico Lázaro Jesús McPherson Williams.

(Más información en la página 4)

● Dairon MARTÍNEZ TEJEDA
Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA

Llama Machado Ventura a fortalecer la Atención Primaria de Salud

José Ramón Machado Ventura, diputado por Guantánamo a la Asamblea Nacional del Poder Popular, intercambió con las autoridades de Salud y los máximos representantes del Partido y el Gobierno en la provincia, para conocer cómo marcha el Perfeccionamiento del Programa del Médico y Enfermera de la Familia, uno de los ejes estratégicos para superar la actual fase pandémica.

Machado Ventura alertó que si bien las vacunas y las medidas de control han permitido disminuir el nivel de infección, resulta más vital que nunca fortalecer ahora la Atención Primaria de Salud, eslabón fundamental para garantizar la calidad de vida del pueblo y evitar que, por no actuar oportunamente, lleguen demasiados pacientes a hospitalizarse, aumentando los riesgos de fallecimiento y los gastos al país.

Al informarle de las acciones que se realizan, Roílder Romero Frómata, director provincial del sector, informó que se cuenta con 22 policlínicos, 590 consultorios y 37 Grupos Básicos de Trabajo, sin embargo, de estos últimos, solo 18 están completos con especialistas (a la espera de graduar a los residentes), mientras que existen 164 consultorios hacina-



El diputado Machado Ventura durante el análisis en torno al Perfeccionamiento del Programa del Médico y Enfermera de la Familia.

54 no reciben agua corriente y 30 tienen más de mil 500 habitantes para atender.

A partir de este diagnóstico, la Dirección provincial de Salud propuso crear nuevos consultorios: ocho en El Salvador, uno respectivamente en Manuel Ta-

mes, Yateras y Maisí; dos en San Antonio del Sur, e igual número en Baracoa, en tanto busca lugares adaptables a las prestaciones sanitarias, pues dispone de los galenos necesarios.

Sobre la situación de los consulto-

rios, Machado Ventura señaló que una variante debe ser incluirlos como parte del plan de acciones para mejorar las comunidades vulnerables, que ya tienen un apoyo financiero de varias empresas, y que también son beneficiarias de los servicios médicos.

La doctora María Elena Soto Entenza, jefa del Departamento de Atención Primaria en el Ministerio de Salud Pública, quien acompañó al diputado en esta visita, llamó a dar un salto cualitativo, desterrar la burocracia, perfeccionar la formación y superación, y convocó a los Grupos Básicos a cumplir sus cuatro funciones: asistencial, investigativa, docente y administrativa.

Soto Entenza enfatizó en la necesidad de hacer sostenible la intersectorialidad para, entre todos, transformar el estado sanitario de la comunidad, y señaló que este año Cuba triplicó las muertes por enfermedades crónicas no transmisibles, padecimientos que requieren más labor de promoción y prevención de Salud por parte del médico y la enfermera de la familia.

● Texto y foto: D. M. T.